

Miles de voces, una misma lucha: ¡Madrid contra el fascismo!

Crónica en directo de la Manifestación Antifascista que recorrió desde Atocha hasta Legazpi desde las 18:00 horas del pasado día 22 de noviembre

CENTRO DE MEDIOS

Pasados cinco minutos de las seis de la tarde, momento en que estaba marcado que comenzase la concentración, los alrededores de la Ronda de Atocha están tomados policialmen-

te. Hay numerosos grupos de elementos anti-disturbios en Santa María de la Cabeza, Plaza de Atocha y la Ronda de Atocha. La policía está identificando masivamente a los grupos de personas que transitan la zona con

intención de llegar al punto de inicio de la manifestación. Se producen también cacheos y revisión de enseres personales de los manifestantes que puedan llevarse en bolsos, mochilas, bolsillos...

A las 18:10 horas un grupo de unas 300 personas comienza a tomar la calzada y se produce el corte de tráfico en el Paseo de las Delicias. "Miles de voces, ¡una misma lucha! Madrid contra el fascismo" se lee en la pancarta de cabecera. Gritos de "Madrid será la tumba del fascismo". La manifestación, cerca de 500 personas en estos momentos, comienza a andar a las 18:25. Repasando algunas de las pancartas podemos leer: "Frente a la crisis respóndeles luchando", "Nazis, jueces, policía, medios de comunicación: herramientas del capitalismo", "Siempre antifascista", "Amnistía. Resistencia" y "Frente a la crisis capitalista y el fascismo: autoorganización".

A las 18:40 la manifestación sigue en el Paseo de las Delicias. Avanza a ritmo muy lento. Cerca de 1.500 personas. Cada vez hay más banderas con emblemas antifascistas, también banderas rojas y negras y otras en solidaridad con los represaliados del PKK. La policía acompaña en todo momento de forma numerosa, guardando cierta distancia en cabecera y cola de la manifestación.

19:40 horas: Ya estamos en el punto de llegada. "No son reyertas, es lucha de clases" se oye junto a la parada de Metro donde murió ase-



Cabecera de la manifestación.

CM

sinado Carlos Palomino hace algo más de un año. Gritos de "Carlos hermano, nosotros no olvidamos" acompañan a la ofrenda floral y las velas que colocan activistas.

19:52 horas: Los concentrados están entre la Glorieta de la beata

María de Jesús y la Plaza de Legazpi. Desde megafonía se ha pedido a la gente que se distribuya a lo largo de la calle. El helicóptero sobrevuela la zona, la policía antidisturbios se ha quedado en la Plaza de Legazpi.

A las ocho de la tarde termina la lectura del comunicado y la manifestación queda desconvocada. Ha transcurrido sin incidentes. El antifascismo madrileño ha dejado claro de nuevo que el fascismo no pasará.

"Carlos, un año sin tí"

CM

El 11 de noviembre se cumplía un año del asesinato del joven antifascista Carlos Javier Palomino. Un año después, sus amig@s y compañer@s convocaron una manifestación de homenaje, bajo el lema "Un año sin tí, un año contigo".

A escasos minutos del comienzo de la convocatoria, a las ocho de la tarde, varios centenares de personas se congregan en torno a la plaza Julián Marías, en el barrio de Usera. Es abundante la presencia de policía. En la plaza hay dos furgones de antidisturbios, y en cada una de las calles de bajada, perpendiculares a Marcelo Usera, motos de municipales tratando de gestionar el corte del tráfico. Sigue llegando gente.

A eso de las ocho y veinte arranca la manifestación. Se despliega una enorme bandera en fondo negro con la cara de Carlos sobre blanco. Hay también varias pancartas verticales de

fondo blanco con letras negras, donde también aparece su cara y el lema "Antifascista asesinado por un militar el 11.11.07".

Podrían ser más de 2.000 personas las que recorren a las nueve menos veinte la calle Marcelo Usera en dirección a Legazpi, aunque es difícil establecer una cifra concreta, porque sigue llegando gente. El tránsito es muy lento y el bloque está salpicado de banderas negras y rojas y rodeado por un cordón lateral de antorchas, que llegan a englobar casi 3/4 de la marcha. Cuando el cortejo llega al cruce entre Marcelo Usera y San Antonio de Padua, se despliega una nueva pancarta de cabecera, en la que se puede leer: "Un año sin tí. Carlos, hermano, nosotr@s no olvidamos. El

mejor homenaje, continuar la lucha" en fondo negro con letras rojas.

A las 21,30 se entra a la Plaza de Legazpi. Imposible calcular cuántos somos. Tres militantes se acercan a la estatua en construcción que preside la rotonda despliegan dos pancartas en las que puede leerse "Ni olvido, ni perdón". La gente aplaude y gritan con fuerza.

A las diez menos cuarto se llega a la parada de metro donde murió Carlos. L@s manifestantes rodean la salida, y empiezan a pasar flores, velas y pancartas, al grito de "Carlos hermano, nosotr@s no olvidamos" y "Josué asesino". Se prepara el comienzo del homenaje, al que no tenemos acceso; tres pancartas rodean al grupo, en el que destacan varias per-

sonas que, subidas a la marquesina, empiezan a colocar las flores. Las pancartas no son otras que las que ya hemos visto con anterioridad, en distintos momentos, en la cabecera. Se procede a la lectura del comunicado, en un momento muy emocionante. Los aplausos y los gritos se suceden.

El acto-homenaje ha consistido en las intervenciones de un amigo y compañero de Carlos (l@s convocantes); se ha procedido a la lectura de un poema de un antifascista asesinado en 1979 y, por último, ha hablado la madre de Carlos, que ha agradecido todo el apoyo recibido, ha llamado a continuar la lucha y ha pedido la ilegalización de los partidos nazis. L@s manifestantes le responden con fuerza "No estás sola".

Instantes después, se ha desconvocado la manifestación, pero a continuación se procede a guardar un minuto de silencio, que se rompe con aplausos.



Acción de Rompamos el Silencio en el Arco del Triunfo de Moncloa

CM

Alrededor de medio centenar de activistas de Rompamos el Silencio han accedido a lo alto del Arco del Triunfo y han desplegado una pancarta en la que se puede leer: "Ayer, hoy y siempre, Madrid contra el fascismo". Abajo se ha desplegado una pancarta con el lema "Ante la crisis capitalista y el fascismo: autoorganización". L@s activistas convocaban a la manifestación antifascista del 22-N en Madrid y pretendía homenajear así a las víctimas de agresiones fascistas, especialmente a Carlos Palomino.

Sobre las 22:30 horas unxs 60 activistas alcanzaban uno de los iconos que recuerda que el fascismo no ha sido erradicado de nuestras vidas: el Arco del Triunfo de Moncloa. Unas pocas personas han conseguido entrar dentro, accediendo a la parte superior, desde donde han colgado una pancarta en la que se puede leer: "Ayer, hoy y siempre, Madrid contra el fascismo" junto con el logo de Acción Antifascista, en rojo sobre negro, y el de Rompamos el Silencio. Desde lo alto, han lanzado bengalas para remarcar la acción y se ha hecho una lluvia de panfletos.

Al grito de "Tomando las calles, rompiendo el silencio", "Madrid será la tumba del Fascismo", "Carlos, hermano, nosotrxs no olvidamos" o "Fuera fascistas de nuestras calles", el resto de activistas han permanecido en la base del Arco del Triunfo y han desplegado otra pancarta en la que se lee: "Contra la crisis capitalista y el fascismo: Autoorganización" y se muestran los logos de Rompamos el Silencio, Ningún Ser Humano es Ilegal y el de Acción Antifascista, esta vez en negro sobre rojo. Una tercera pancarta dice: "Zona Antifascista".

La acción ha tenido que ser retrasada casi una hora y media porque bajo el arco había un gran despliegue de policía antidisturbios. Sin embargo, éstos se han retirado sobre las 22:30, momento que han aprovechado lxs activistas.

Campaña por la despenalización de la manta

Una actividad que la sociedad tolera y que participa de ella habitualmente

ALCIRA PADIN
El Ferrocarril Clandestino, junto con la Asociación de Sin Papeles de Madrid, salió a la calle el 16 de octubre para decir que “creían injusto, desproporcionado y arbitrario” que hombres y mujeres estén siendo perseguidos por las calles de la ciudad, estén su-

friendo procedimientos penales y, en muchos casos, se estén viendo condenados a cárcel y expulsión, únicamente por trabajar en la venta callejera de material copiado para ganarse la vida. Fue una manifestación vibrante: más de mil inmigrantes sin papeles gritaron juntos “libertad”. Libertad del encierro y la angustia

que supone vivir sin papeles. Libertad para los manteros detenidos y encarcelados. No faltaban motivos para aunarse a ese grito: en el Estado español, más de cincuenta inmigrantes sin papeles están cumpliendo condenas de cárcel por delitos relacionados con lo que se conoce como “top-manta”.

La manifestación del 16 de octubre tuvo como preámbulo el lanzamiento de una campaña por el indulto de cuatro manteros con sentencias firmes de cárcel y multa o multa y expulsión judicial dictadas por la Audiencia Provincial de Madrid. Pero su caso es y era el mismo que el de tantos otros inmigrantes que intentan sobrevivir insertándose en el espacio laboral de la “manta”. Así pues, además de aspirar al indulto de estas cuatro personas concretas, con nombres y apellidos, la campaña pretendía visibilizar las condiciones de vida que afrontan muchos inmigrantes en territorio español.

Vulnerabilidad

Gran parte de la gente que trabaja en la venta callejera lo hace condicionada por una situación de vulnerabilidad y denegación de derechos básicos: muchos no cuentan con redes suficientes como para incorporarse en otros espacios laborales, otros cuentan con redes sociales pero la propia ley de extranjería les impide regularizar su situación en España y, por lo tanto, acceder a una forma estable de ingresos. Por si esto fuera poco, el código penal cae sobre ellos con toda su dureza, imponiendo, junto a las condenas de cárcel, el pago de



Imagen de la manifestación del 16 de octubre.

EDUARDO LEÓN

multas y “responsabilidad civil” inasumibles si no es recurriendo nuevamente a la manta y, por lo tanto, acumulando nuevos procedimientos penales.

La manifestación del 16 de octubre tuvo tanta fuerza, las solidaridades que se despertaron fueron tantas, que surgió la pregunta: ¿podemos exigir el indulto para todas

las personas con procesos penales abiertos? ¿Podemos pelear públicamente por la despenalización total de la manta? ¿Qué solidaridades pueden activarse?

Así pues, hoy, sobre la mesa, hay una campaña contra la criminalización de la manta, lanzada desde distintos ámbitos de la sociedad. Se han sumado a ella más de cien juristas y asociaciones de diferentes espacios. Todos exigen al Gobierno que otorgue el indulto particular y total de todas las personas que están cumpliendo pena de prisión por mera exposición o venta al por menor de copias pirata. Y piden al Parlamento que mejore la redacción del Código Penal mediante las modificaciones adecuadas para proporcionar la respuesta penal a su desvalor social en delitos contra la propiedad intelectual e industrial y a la objetividad de la situación concreta de los top-manta.

El debate sobre la despenalización de la manta nos coloca ante preguntas sobre el porqué una actividad así recibe condenas más duras que el hurto, por ejemplo: cuáles son los intereses que hay detrás, a quién defienden nuestras leyes, hasta qué punto esta dureza queda silenciada por el hecho de que recae principalmente sobre personas sin papeles.

Vuelve la campaña “La guerra no es un juego”

LA GUERRA NO ES UN JUEGO

La campaña “La Guerra no es un Juego” busca la salida del Ejército y las Fuerzas Armadas, así como de cualquier cuerpo armado, de todas las ferias infantiles, juveniles y/o de empleo que se organizan a lo largo del año por diversas partes del estado español.

Esta campaña fue impulsada inicialmente por la Asamblea Antimilitarista de Madrid, pero en la actualidad unas 30 organizaciones de todo el estado han suscrito el manifiesto. Además, se están produciendo iniciativas similares de corte local, como ha sucedido en Cataluña con la campaña “Desmilitaricemos la educación, desmilitaricemos el Saló de Educación”.

Este año es el trigésimo aniversario de la feria Juvenalia en Madrid, que se desarrollará del 19 al 28 de diciembre de 2008, en el Instituto Ferial de Madrid (Ifema), organizada por Dirección General de la Juventud de la Consejería de Deporte de la Comunidad de Madrid, a los que hacemos públicamente responsables de la presencia de cuerpos armados en la feria.

En teoría, Juvenalia busca, según la propia definición de la Dirección General de la Juventud, “actividades juveniles y la promoción de valores y la formación integral de los jóvenes a través del ocio, el deporte y la participación”. Los colectivos y personas que impulsan la campaña no ven compatibles los objetivos que se buscan con la presencia de instituciones armadas.

LA MALA-TESTA!

Librería Libertaria

c/Jesús y María nº24, Madrid. Tlf. 915391007
<M> Tirso de Molina / Lavapiés
L-V. 10:30h.-14h. y 17-21h. D. (Rastro) Pza. Tirso de Molina 10-14h.
www.lamalatesta.net, correo-e: info@lamalatesta.net

Anarquismo y Antropología
Relaciones e influencias mutuas entre la antropología social y el pensamiento libertario (V.V.A.A.)
268 págs. PVP 12€

Desde Piotr Kropotkin hasta Pierre Clastres, pasando por Marcel Mauss o Radcliffe-Brown, un enigmático vínculo ha ligado el anarquismo y la antropología. Hoy, dentro del esfuerzo por defender antropologías no-hegemónicas está emergiendo una especie de “antropología anarquista”.

Historia del Movimiento Makhnovista. Piotr Archinov
248 págs. PVP 10€

“[...] la Makhnovschina es un fenómeno de un inmenso alcance, de una grandeza y de una importancia extrema, un fenómeno que se ha desarrollado con una fuerza completamente excepcional, que ha desempeñado un papel extraordinario y excesivamente complicado en la continuación de la Revolución Rusa, que ha sostenido una lucha titánica...”

EMMA GOLDMAN
La palabra como arma
230 págs. PVP 10€

Prolífica en sus escritos, hemos querido recoger algunos de sus textos más significativos, intentando rescatar del olvido de la historia a esta mujer, fundamental en el devenir del anarquismo. Será considerada durante más de 30 años como el enemigo público nº 1 en los EE.UU, no por cometer actos violentos, sino por utilizar el arma más peligrosa que está a mano de todo ser humano: la razón.

EL ESTADO FRENTE A LA ANARQUÍA
Los grandes procesos contra el anarquismo español (1883-1982). José Luis Gutiérrez Molina
400 págs. PVP 25€

Conceptos en principio antitéticos, el Estado y los anarquistas han mantenido una dura guerra en los últimos dos siglos. En España las ideas ácratas, de larga persistencia y extensión territorial, inspiraron organizaciones de masas. Es el caso del movimiento obrero, desde su nacimiento hasta la consolidación del anarcosindicalismo...

anselmo lorenzo
Antología Francisco Madrid (comp.)
320 págs. PVP 18€

Este tipógrafo anarquista, como tantos otros de su generación, se formó intelectualmente en conferencias y debates... Formó parte del primer grupo que se reunía con Fanelli en las postimerías del agitado 1868, colaboró estrechamente con Ferrer i Guardia y ayudó a la introducción de las ideas del sindicalismo revolucionario...

Atentado neonazi contra uno de los locales de CGT en Valladolid la noche del 16 al 17

Tras el ataque, la Confederación ha interpuesto la consiguiente denuncia

CGT VALLADOLID
Uno de los locales del sindicato CGT en Valladolid, situado en la Calle de San Ignacio,

7 y conocido como "La casa de las palabras" por ser un lugar habitual de charlas, conferencias y debates sobre temas sociales, ha si-

do atacado por un grupo de personas de ideología neonazi en la noche del domingo 16 al lunes 17 de noviembre.

Han roto los cristales de la puerta, a pesar de ser de gran grosor y diseñados para aguantar posibles golpes, y han pintado dos esvásticas, una en la puerta y la otra en la fachada de piedra del edificio donde se encuentra este local de la Confederación General del Trabajo.

Desde la CGT de Valladolid se ha procedido a presentar la correspondiente denuncia ante la policía, con el fin de que se investigue este atentado violento y poder evitar que pueda repetirse con consecuencias más graves.

Por otro lado, desde CGT esperamos que el Ayuntamiento de Valladolid, que con tanta celeridad procede a borrar las pintadas con referencias sociales, laborales y/o de izquierdas, tenga la misma rapidez para borrar las esvásticas pintadas en la fachada del edificio y la puerta de entrada a la casa de las palabras de la CGT.



Así quedó la entrada del local.

CGT VALLADOLID

Nostálgicos

Al parecer, cuando se acercan determinadas fechas, algunos nostálgicos de la dictadura, el racismo y la intolerancia recuperan su lado

violento y golpista, descargando su ira en este caso contra un local de CGT. Mientras, quienes les justifican

can y apoyan ideológicamente se niegan a recuperar la memoria histórica y permiten que miles de

personas permanezcan enterrados en lugares anónimos por defender la libertad.

Madrid: suicidio de un niño en el centro de menores "Picón"

ACCM

El día 2 de diciembre, según han informado fuentes de la propia institución, se ha suicidado un niño de doce años en el centro de menores "Picón". Aún no se tienen muchos datos ni están totalmente claras las circunstancias de lo ocurrido, sólo se sabe que el niño fue encerrado en Picón hace aproximadamente 15 días.

Este centro, gestionado por la Fundación O'Belén, lleva siendo denunciado por maltratar a los chavales desde hace más de dos años. En menos de dos meses cuatro chavales y una educadora han denunciado ante el IMMF malos tratos y violaciones graves de los derechos humanos.

Tampoco se conocen las condiciones concretas en las que este chico estaba recluido. Esta noticia es atroz, pero por otra parte no termina de sorprendernos, ya que en "Picón" han sido constataadas prácticas como éstas.

- Aislamiento: Se aplica durante al menos 24 horas continuadas a todos los chavales cuando ingresan. También se usa constantemente como forma de castigo. El aislamiento a menores esta prohibido por las Naciones Unidas desde 1990. Diversos estudios prueban que multiplica el riesgo de suicidio.

- Agresiones físicas y psicológicas. Varios chavales denuncian que se les tira al suelo y se les retuercen las extremidades para "contenerles cuando están nerviosos", también refieren insultos y humillaciones de todo tipo. Este verano un chico de 17 años tuvo que ser hospitalizado con el cráneo fracturado y varios más han sufrido lesiones.

- Violación del derecho a la intimidad: cacheos, desnudos, registros, escuchas, violación del secreto de correspondencia.

- Privación de libertad sin orden judicial: los chicos y chicas de "Picón" son recluidos en base a supuestos problemas psicológicos y pasan semanas enteras en el interior del recinto.

- Medicación forzosa y sin supervisión facultativa: también denuncian haber sido obligados a ingerir sedantes y antipsicóticos sin haber sido diagnosticados.

Anuncio sin hombre

JOSÉ LUIS ARÁNTGUI

El alcalde de Madrid, que lleva el cartel de ser uno de los políticos más apreciados, ha salido a las ondas con un anuncio sorprendente: salir a la calle con un cartel de anuncio colgando es vejación humillante, se mire por donde se mire, por detrás y por delante. Así es que en un año va a multar y perseguir al hombre anuncio. Los ectoplasmas de pantalla tienen mucha cara y ningún tras, o no se anuncia: porque se cobran igual que el hombre anuncio, aunque más, por detrás y por adelantado. ¿Será lo humillante lo que ponga por delante? ¿Dependerá de lo anunciado que se resulte humillado?: pongamos que compro oro, o que vendo seno y culos a la vuelta de la esquina. Pero no, que el gallardo alcalde opina que esto no es cuestión del hecho, sino del derecho. Pues del revés senoyculos van anunciando soluciones, que era un cartel de elecciones que el pepé sacó a la calle a hombros de militante sin

que le fuera humillante, una vez que las ganaron ¿Podré llevar mi escapulario del cristo de los humillados, por detrás y por delante, o tal vez será humillante? Es más, ¿podrá salir el cristo en semana santa con la cruz al hombro, a hombros de hombres, siendo la cruz anuncio de salvaciones? Ah, ya, es lo del velo: nada de llevar signos encima, que siempre son partidistas sobre ser tan humillantes. Me pregunto cómo saldrán los futbolistas al campo, si correrán guardias urbanos tras ellos o por

delante, y si será fuera de juego. Pero no, que son las camisetas de tela fina y diseño gallardo, no de cartón cutre. Como esos ectoplasmas o esas vallas sin hombre que anuncian en elecciones a un candidato elegante por detrás y por delante: si es gallardón de diseño, es derecho y lo paga el estado, el del derecho; mas al revés, si el anuncio es de material que se toque y se arrugue, como el hombre que hay detrás y por delante, es vejación humillante. Pero atención, que sale a continuación anunciando

do Gallardón que no es cuestión de diseño, sino de un cristiano empeño por traernos redención. Ahora entiendo sus afanes, que vienen los musulmanes, gente que no adora iconos y por eso nunca son tan gallardos, ni tan monos. Y en conclusión me pronuncio, para el alcalde anunciante lo que resulta humillante no es que se haga el hombre anuncio, sino más bien a la inversa, por mucho que nos asombre teología tan perversa: que el anuncio se haga hombre, y habitando entre nosotros, tan gallardos, tan colgantes de detras y delante, se parezca más a otros, humillados y entrevistas con nuestros iniris a lomos, anunciados ya en los cromos que se hicieron de otros cristos. Por el bien de la nación, dondequiera que los halle, retirelos de la calle a lo alto de una valla, clévelos con lo que haya y déle dios mal gallardón.

www.onada.info

PORQUE NO TODOS LOS PECES BEBEN DEL MISMO RÍO...

de regalo este maravilloso delantal

¡CON TODAS LAS SUSCRIPCIONES!
entre el 27 de noviembre y el 30 de enero

¡Y ENTRARÁS EN EL SORTEO DE ESTA BICICLETA URBANA

SI ESTA NAVIDAD VAS A REGALAR QUE SEA DIAGONAL

Más información en: www.diagonalperiodico.net

Comunicado de la Asamblea del PSOA Malaya, ante su desalojo

“No podrán desalojar nuestra ideas: ¡Malaya vive, la lucha sigue!”

ASAMBLEA DEL PSOA MALAYA

A las 5:30 horas del lunes 1 de diciembre, con la nocturnidad que autorizó el juez, unas 8 furgonetas de antidisturbios, varias unidades policiales de nacionales y municipales, servicios médicos y de limpieza, se

concentraban en la calle Atocha, 49 y alrededores. Pasadas las 6:00 horas de la mañana accedían al interior del edificio y desalojaban a las 13 personas que se encontraban en su interior, quedando en libertad tras 1 hora y siendo citados a declarar.

En el exterior, durante todo este tiempo, al menos dos grupos de solidarios manifestaron el rechazo al desalojo con pancartas y cánticos: “Roban en Marbella, protegen en Madrid”, “Le quitan un edificio al barrio para dárselo a la mafia de Marbella”. Ambos grupos se encontraron finalmente en la calle Cañizares tras ser desplazados bajo amenazas de cargas por los policías antidisturbios.

Curiosamente, el edificio desalojado está intervenido por el juzgado de instrucción número cinco de Marbella, el juzgado del “Caso Malaya”, ante la sospecha basada en “indicios racionales” de que este edificio es parte del patrimonio del ex-concejal de urbanismo de Marbella, Juan Antonio Roca, y que sus actuales propietarios están actuando como testaferros del mismo. Actualmente está inscrito a nombre de la sociedad Atocha 49 Sociedad Limitada, fundada con el fin de



Momento del desalojo.

CENTRO DE MEDIOS

comprar este inmueble, que tiene como administradores a otras dos empresas. Ambas son propiedad de

artistas de la especulación, y malarbaristas de la “gestión” de fondos públicos. Sus nombres son:

- María Pilar Román, hija del teniente de alcalde del GIL en Marbella, Pedro Román, amb@s

imputad@s por cohecho, fraude, blanqueo de capitales y delitos contra la ordenación del territorio.

- Javier Pérez Villena, imputado en otras tramas fraudulentas, a imagen y semejanza de sus padres, l@s empresari@s Ismael Perez, acusad@ de cohecho y falsedad continuada en el “Caso Malaya”, y Juana Villena.

Veinte colectivos

En la actualidad, veinte colectivos daban vida a este espacio abandonado y utilizado para prácticas especulativas desde su expropiación colectiva el 27 de marzo de 2008. Pese a la ejecución de la orden de desalojo (que fue notificada el pasado 6 de noviembre por el juzgado número catorce de Plaza de Castilla) manifestamos que se mantiene el tejido social creado durante estos ocho meses y que se va a continuar con el proyecto social gestado en Malaya, ya que entendemos el proyecto político más allá del espacio físico.

En respuesta al desalojo, se llevó a cabo una concentración esa misma tarde del 1 de diciembre, a las 18:30h en la Plaza de Antón Martín, que derivó en manifestación deteniéndose en la puerta del Palacio para rendirle un merecido homenaje, siguiendo después por la calle Atocha, girando en Jacinto Benavente hacia Tirso de Molina, visitando los antiguos CSOs La Escoba y Labo 2, para terminar en la Plaza de Lavapiés.



13 de noviembre: miles de jóvenes se manifiestan contra el Plan Bolonia

La manifestación de Madrid ha reunido a más de cincuenta mil estudiantes

Unos diez mil universitarios madrileños, según fuentes policiales -cincuenta mil, según

KAOS / AGENCIAS

los organizadores de la protesta-, marchaban el 13 de noviembre desde la plaza de Colón hasta el Ministerio de Educación con una

pancarta bajo el lema de "En defensa de la Educación Pública. Que la crisis la paguen los capitalistas".

La Asamblea de Estudiantes Contra Bolonia de Madrid, en coordinación con el resto de asambleas a lo largo del Estado, convocó esta huelga como punto de partida del curso político 2008-2009, "durante el que se explotarán todos los recursos que sean necesarios para conseguir parar la reforma educativa europea más importante en décadas". La manifestación, animada por jóvenes que tocaban tambores, estaba encabezada por estudiantes disfrazados de cartas de póker bajo el lema: "No a Bolonia" y una gran pancarta denunciando la nueva Ley que se implantará en el curso 2009/2010.

La policía sevillana ha cifrado en 2.500 el número de estudiantes que acudieron a la manifestación convocada por los Grupos de Trabajo No a Bolonia de Sevilla y la Coordinadora Andaluza de Estudiantes.

Bajo lemas como "la educación es un derecho no un negocio", "no al grado Master-Cap y a la subida de tasas", los jóvenes han marchado hasta la Plaza Nueva de la ciudad pidiendo al rector de la Universidad de Sevilla que celebre un debate público con el conjunto de la comunidad universitaria y escuche las propuestas de alumnos y profesores.

Alrededor de mil estudiantes de Secundaria se manifestaron por las calles de Logroño contra el Plan Bolonia. Los estudiantes reclaman la retirada del decreto que endurece la selectividad, una política de becas para el 40 % de los estudiantes, el rechazo a los préstamos bancarios para financiar los estudios y una Universidad pública y gratuita, entre otras cuestiones.

La manifestación partió de la plaza de El Espolón hasta la calle Portales y la plaza de Martínez Zaporta, donde se encuentra la sede del PSOE. Los estudiantes permanecieron frente a la sede unos minutos coreando lemas y consignas hasta que la concentración finalizó con una estruendosa pitada. Posteriormente se dirigieron a la plaza de Alférez Provisional, donde se encuentra la sede del PP, y actuaron de forma similar. La comitiva, que iba encabezada por una pancarta con la leyenda "No Bolonia", recorrió aún varias calles hasta que se disolvió.



Plan Bolonia: ¿educar o amaestrar?

JOSÉ ALFONSO

Un total de 4.656 estudiantes de Educación Secundaria, Bachillerato y Ciclos Formativos de la provincia de Burgos secundaron la huelga convocada por las asambleas de universitarios de toda España contra el Espacio Europeo de Educación Superior, conocido como el Plan Bolonia, que, a juicio de los afectados, supone dar un paso atrás, potenciando la desigualdad y la precariedad educativas, y convirtiendo la universidad en un negocio.

Según la información facilitada por la Dirección Provincial de Educación, el seguimiento de esta convocatoria en los institutos y centros de educación superior de Burgos ha sido de 4.656 estudiantes, la mayor parte de ellos de la ESO.

Por su parte, en la Universidad de Burgos, los estudiantes fueron convocados a una huelga el 20 de noviembre, para evitar la coincidencia de la concentración con la celebración de la fiesta del patrón de los estudiantes de Químicas. La agrupación de estudiantes ACME Burgos (Asamblea Contra la Mercantilización de la Enseñanza) temía que, tras la prohibición de organizar su tradicional fiesta en La Milanera, la huelga pudiese derivar en disturbios.

El sindicato de estudiantes de la Universidad Pública de Navarra, Eraldatu, se sumaba a la huelga a nivel nacional convocada por el Sindicato de Estudiantes contra el proceso de Bolonia, porque se trata de "una mercantilización que atenta contra la educación pública".

Bajo el lema "En defensa de la educación pública. No a Bolonia en la Universidad Pública de Navarra", Eraldatu se ha concentrado para manifestar "el rechazo al proceso", ya que "oculta una serie de reformas que afectan a los estudiantes", ha explicado Igor Nista, miembro del sindicato. La concentración ha tenido lugar en la plaza de la biblioteca de la Universidad, donde se han reunido a las 12:00 "unas 250 personas", según Nista.

Casi un millar de universitarios de Málaga, según fuentes de la Policía Local, se manifestó por las calles del centro en contra del Plan Bolonia, que, entre otros puntos, recoge la desaparición de algunas carreras como las Filologías. Los estudiantes partieron pasadas las 12.00 del Edificio de Usos Múltiples para recorrer las principales calles del centro y llegar hasta el Rectorado sobre las 14.10.

Alumnos valencianos convocados por el Sindicat d'Estudiants -unos 5.000 según la organización- exigieron la paralización de la implantación del Proceso de Bolonia. Los manifestantes exigieron además que la crisis económica "no la pague la enseñanza pública" y que se detenga el "caos y la represión" en el sistema educativo valenciano.

Unos 14.000 profesores y estudiantes, según la Guardia Urbana, y entre 50.000 y 80.000, según los convocantes, se manifestaron por el centro de Barcelona contra de la Ley de Educación de Catalunya y el Plan de Bolonia. La huelga, convocada por USTEC·STEs, CGT y ASPEPC, contó con el apoyo del Sindicato de Estudiantes, el Sindicat d'Estudiants dels Països Catalans y Estudiantes en Acció, partiendo desde la plaza Universitat y concluyendo en la plaza Sant Jaume.

Tras una pancarta con el lema "En defensa de la enseñanza pública y su calidad. LEC: no queremos esta ley. No al Plan de Bolonia", la manifestación transcurrió al grito de consignas como "No a la LEC", "No a la privatización", "La escuela pública no está en venta" y "Profes y estudiantes, unidos y adelante".

SOFTWARE LIBRE

Comunicado de CGT contra la SGAE

SECR. DE ACC. SOCIAL CGT
Ante las denuncias que la Sociedad General de Autores y Editores está realizando contra diversos colectivos y organizaciones cuyo fin es la libre difusión de las ideas, la Confederación General del Trabajo (CGT), manifiesta que:

1º. Dichas denuncias por vía judicial atentan directamente contra las libertades de expresión y de pensamiento.

2º. Con tales denuncias lo que la SGAE busca es coaccionar a todos aquellos colectivos críticos con esta sociedad privada.

3º. La SGAE, en su medido afán recaudatorio, y en su política de persecución y acoso a quienes piensan de forma diferente a sus intereses, no potencia ni la creatividad cultural ni su difusión democrática, ni en muchos casos defiende los legítimos derechos de quienes dice defender (autores/as, creadores/as...)

4º. La Confederación General del Trabajo apoya a cuantos colectivos y organizaciones se han visto víctimas de estas actuaciones de la SGAE.

5º. La Confederación General del Trabajo apuesta por el desarrollo de una cultura libre, en la que sean las propias personas creadoras quienes determinen el uso y difusión de sus obras, sin la intermediación de sociedades interpuestas ni de las multinacionales y grandes empresas de la edición y la distribución cultural.

6º. La Confederación General del Trabajo está contra la privatización y la mercantilización de la cultura.

7º Por lo dicho, desde la CGT animamos a que quienes apreciamos la cultura por su valor universal y emancipador nos lo pensemos dos veces antes de sufragar económicamente los productos culturales que están bajo el paraguas de la SGAE.

En un reciente viaje a Berlín con motivo del 3º Congreso de Renta Básica en habla alemana, además de constatar la generalidad de las políticas de recortes sociales y criminalización hacia las personas excluidas y empobrecidas en Alemania, Austria y Suiza descubrimos con gran interés una iniciativa para la recuperación de la memoria histórica de las personas perseguidas por el III Reich denominadas "asociales".

Estas personas fueron "etiquetadas" con el triángulo negro invertido y conducidas a campos de

Sobre los "asociales"

GENTES DE BALADRE

concentración. Estas personas eran gentes empobrecidas no integradas o que no querían integrarse en el empleo, alcohólicos, personas enfermas mentales, sin hogar, familias monoparentales, fueron

especialmente represaliadas las mujeres y los niños.

Si bien lo poco que se conoce es la represión y exterminio del nacionalsocialismo, ya en el siglo diecinueve existían "casas de tra-

bajo", donde personas empobrecidas eran obligadas a realizar trabajos forzados.

La información no es mucha, por lo que un grupo de asociaciones de base y de personas particulares están reclamando la restitución de la memoria de todas estas personas represaliadas por el nazismo mediante diversas exposiciones y actos de recuerdo. Desde estos grupos se solicita también un trabajo conjunto y una puesta en común de lo sucedido durante el franquismo con los llamados "vagos y maleantes".

